



# La terre volée aux indris



*Histoire écrite par Catherine Rhiat*

*Mars 2019*

Sur l'île de Madagascar, de nombreux habitants étaient pauvres.

Des étrangers, avides des richesses de l'île, sont venus de pays lointains.

Ils ont demandé aux villageois de creuser la terre afin de trouver des pierres précieuses : des saphirs.

Ils leur disaient : "nous vous achèterons tous vos saphirs pour en faire des bijoux .... Alors creusez la terre et vous deviendrez riches !"

Les habitants de Madagascar ont écouté ces étrangers. Ils ont commencé par couper les arbres puis ils ont creusé des trous. Certains ont trouvé quelques saphirs et cela les a incités à creuser davantage.

En peu de temps, ils ont détruit la forêt.

La forêt était le territoire des lémuriens et plus précisément des indris. C'était leur maison et leur garde-manger. Les indris sont partis, suivis par les autres animaux qui vivaient dans cette forêt.

Kanty était un indri très particulier, il parlait le langage des humains. Ayant eu écho de la situation, il était en colère contre les hommes et a décidé d'aller les trouver.

Il leur a dit : "Vous avez le choix... Soit vous continuez de détruire la forêt et les ancêtres viendront vous trouver et ils ne cesseront de vous poursuivre ... Soit vous respectez la forêt et notre Terre-Mère et vous devrez faire le nécessaire pour être pardonnés par les ancêtres !.... Je reviendrai demain."

Certains ont décidé d'attendre. Leurs parents leur avaient expliqué que les indris étaient les cousins des hommes et qu'il fallait les respecter.

D'autres n'ont pas pris les paroles de Kanty au sérieux. Ils sont partis creuser de nouveaux trous en déclarant qu'ils étaient là pour trouver des saphirs et devenir riches.

Peu de temps après, on a entendu des cris. Il s'agissait des cris des hommes qui étaient partis chercher des saphirs. Ils s'enfuyaient en hurlant qu'ils avaient vu des fantômes.

Ils avaient beau crier qu'ils ne creuseraient plus jamais la terre, les fantômes les poursuivraient toujours.

Kanty est revenu le lendemain et s'est adressé à ceux qui avaient choisi de l'attendre : "Vous avez mal agi avec notre Terre-Mère en creusant tous ces trous !... Pour être pardonnés, vous devez réparer le mal que vous avez causé. Vous allez devoir travailler dur pour redonner vie à cette terre sinon, les ancêtres viendront vous voir... Tangalamena est un homme sage qui peut vous aider. Je vais vous conduire jusqu'à lui !"

Tous ont suivi Kanty qui s'enfonçait dans la forêt. Il les a conduit jusqu'à Tangalamena.

Tangalamena leur a expliqué qu'en cherchant des pierres précieuses, les hommes martyrisaient la Terre et que sur cette terre dévastée, plus rien ne pouvait pousser avant bien longtemps. De ce fait, les animaux s'enfuyaient ou mouraient de faim.

Les hommes étaient étonnés, ils ne savaient pas tout cela. Tangalamena leur a demandé de reboucher les trous. Il leur a dit de replanter des arbres, mais pas n'importe quels arbres : des espèces de Madagascar. Il leur a montré comment les planter et comment en prendre soin.

Une forêt verdoyante a remplacé le paysage de désolation et les trous. Les indris et les autres animaux sont revenus sur ces lieux.

Kanty s'est présenté de nouveau aux hommes et leur a dit : "vous avez payé votre dette envers notre Terre-Mère. Les ancêtres ont décidé de vous laisser en paix à condition de ne plus jamais exploiter la terre pour y trouver de l'or ou des pierres précieuses". Puis il est reparti dans la forêt.

Les hommes avaient beaucoup appris, ils avaient compris qu'un saphir, une pierre précieuse ou de l'or n'avait aucune valeur face à la richesse que procure la forêt. Ils vivaient si bien dans la forêt qu'ils ont décidé d'y rester et ils y ont vécu heureux.

Quant aux étrangers, ils avaient compris que les ancêtres du peuple malgache veillaient sur la forêt et sur ses habitants et qu'ils ne permettraient jamais la destruction de la forêt pour quelques saphirs, pierres précieuses ou pour de l'or. Ils sont devenus pauvres et sont repartis dans leurs pays lointains.



**Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar**